

Es urgente e indispensable el oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propaganda de los errores entre el pueblo católico. Es necesario, pues, promover la buena prensa y ayudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.

LOS OBISPOS DE ITALIA

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Sistas. }

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 1º DE FEBRERO DE 1927

Número 2471

Canadá desarrollará un programa naval 400 miles de dólares en radio para el tratamiento del Rey Fernando

Cuatrocientos mil pesos de radio para curar la dolencia del rey rumano

Bucarest.—Para emplearlo en el tratamiento del Rey Fernando, se ha obtenido de Bélgica, en calidad de préstamo, una cantidad de radio que vale 80,000,000 leis (aproximadamente 400 mil pesos).

El Rey, que ya ha sido sometido a dos operaciones preliminares, ha mejorado lo suficiente según se anuncia para permitir el empleo de medidas más radicales. Los médicos que lo asisten después de discutir plenamente los méritos respectivos de los rayos de Roentgen y el radio, decidieron a favor del radio.

El Rey Alberto de Bélgica, que fué informado de la decisión de los médicos del Rey Fernando, se ocupó personalmente de obtener el radio en préstamo y embarcarlo. El gobierno rumano prestará garantía por el valor del radio y el Monarca será sometido al tratamiento tan pronto se reciba el precioso mineral.

Restauración de templos

Barcelona.—Se ha reunido en Tarrassa una convención de personalidades locales para tratar de la restauración de las iglesias románicas de la ciudad, asistiendo el delegado regio de Bellas Artes, señor Plandiura. Este último

ofreció costear de su peculio los gastos de restauración, estableciendo en las mismas museos de arte bizantino con los efectos que se conservan en Tarrassa.

El resurgimiento naval

Madrid.—El periódico «El Debate» publica unas declaraciones del Almirante D. Honorio Conejo, con respecto a «Resurgimiento Naval Español», el cual, según el Ministro de Marina, arranca del sitio de Alhacemas, «Como España dice el Almirante, carece de propósitos imperialistas, nuestra escuadra se limitará a la defensa de las costas».

Añade que se dará incremento a la construcción de hidroplanos, constituyéndose una verdadera especialidad de la oficialidad naval española en el manejo de las máquinas de volar. A este propósito, se ampliarán las escuelas de aviación existentes en Prat del Llobregat, y en las bases de Barcelona, Mahon y Cartagena.

También la escuadrilla de submarinos será ampliada hasta poseer un mínimo de 48 buques.

Una adquisición de los Duques del Infantado

Barcelona.—Asegúrase que los Duques del Infantado adquirirán el Castillo de Rocabeti y sus adjuntos bosques, en Requesens, que serán transformados en extensos campos de caza. El Rey

D. Alfonso, según se anuncia, irá a esas heredades con frecuencia, en operaciones de montería.

Descubierta por la policía sovieta una escuela de bandidos

Vladimir, Rusia.—En las profundidades de un bosque cercano a esta población ha sido descubierta una «Escuela de bandidos» dirigida por el veterano fascinero Gregory Ouvreff.

Los estudiantes eran jóvenes de ambos sexos a quienes se adiestraba en el manejo de las armas y se les instruía en las «ciencias» del mundo criminal. La escuela se encontraba llena cuando la policía la asaltó y fueron capturados todos los miembros.

Una necropolis romana

Trujillo, España.—En una finca propiedad del señor José Beato Tersol, se ha descubierto una necropolis romana, apareciendo numerosos sepulcros con inscripciones y pedazos de cuarzo incrustados. Asimismo aparecieron numerosos objetos de cerámica perfectamente conservados.

Uno de los sepulcros se encuentra en perfecto estado de conservación y está labrado con gran primor.

Oposición a la competencia norteamericana

Londres.—Los empresarios cinematográficos del distrito de Birmingham han hecho promesa de no mantener relaciones comerciales con los productores o agentes norteamericanos que, adquiriendo salones para exhibir sus propias películas, les hagan la competencia directamente.

El Presidente de dichos empresarios manifiesta que, aunque comprendiendo que no pueden prescindir de las películas norteamericanas, no pueden tolerar que los agentes extranjeros se hagan dueños de la industria teatral británica ni influyan en el criterio selectivo de los empresarios.

Prepárase el Canadá a desarrollar un programa de construcción naval

Montreal, Canadá.—Según las versiones que circulan el Canadá ha adoptado un programa de construcción naval, por un período de cinco años, que significa el aumento de la flota con varios de los nuevos tipos de cruceros potentes y veloces, barcos-madres de aeroplanos y otras unidades esenciales a su pequeña marina actual.

El primer Ministro Bruce de Australia y el Primer Ministro Coates, de Nueva Zelandia, se han declarado a favor de una mayor participación de los dominios in-

gleses en el desarrollo de la marina imperial.

Según informes en la última conferencia imperial se acordó un programa de defensa naval para Canadá y hasta se dice que se acordó tentativamente un programa de veinte años, habiéndose formulado los proyectos definitivos correspondientes al período comprendido entre la actualidad y 1923.

Fijan un millón de fianza a Chaplin para que siga administrando sus bienes

Los Angeles.—Charles Chaplin Spencer, mediante cinematográfico a quien su esposa Lita Grey Chaplin ha establecido demanda de divorcio y alimentos, tiene casi \$ 1,000,000 en bancos de los Estados Unidos e Inglaterra, según informaron al juzgado los administradores judiciales de la Chaplin Studios Inc., quienes forzaron las cajas de caudales para examinar los libros de contabilidad.

El magistrado que conoce de la demanda, al recibir el informe, fijó en un millón de pesos la fianza que deberá prestar Chaplin para levantar la administración judicial.

En el acto de la determinación de la fianza el abogado de Chaplin, Nat Schmulowitz, protestó contra la resolución que obliga a Chaplin a pagar provisionalmente la suma de \$ 400 mensuales como alimentos a su esposa e hijo.

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Se concedieron quince días más de permiso al señor Alcides Ramírez Soto para que siga desempeñando interinamente la Alcaldía de San Ramón, en virtud de haber tenido una dificultad para rendir la garantía de ley.

—Se nombró al señor Juan Bautista Molina para hacer las veces del conserje de los Juzgados de esta capital, señor Leonardo Molina Retana, quien gozará de sus vacaciones del 1º al 15 de febrero próximo.

—De la terna recibida se nombró al primero, señor Hernán González Murillo, para Prosecretario interino de la Alcaldía 2ª de este cantón; y se aprobó el nombramiento del señor Gorgonio Rosales Hernández para hacer las veces del señor González como escribiente de la misma oficina.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Rodrigo Sánchez Fernández y Francisco Sanabria Cruz para los empleos de

escribientes interinos de las Alcaldías 2ª y 1ª de Alajuela.

—Asimismo fué aprobado el nombramiento del señor Jerónimo Prado Chaves para el destino de escribiente interino de la Alcaldía de El General.

—Se nombró al señor Héctor Vargas Pacheco, primero de la terna de ley, para notificador de las dos Alcaldías del cantón central de Cartago, en substitución del propietario, señor Luis Roblés Arias, quien disfrutará de sus vacaciones del 17 de febrero al 3 de marzo, próximos.

—También se nombró al señor Alberto Quirós Vargas para hacer las veces del notificador de las dos Alcaldías del cantón central de Heredia, señor Alejandro Ulloa Flores, quien gozará de sus vacaciones del 1º al 15 de febrero próximo entrante.

—Se aceptó al señor Manuel Marín Tenorio su renuncia de Secretario de la Alcaldía del can-

Turno General en San Rafael de Heredia

El domingo 6 de febrero de 1927

Queridos feligreses:

Si en todos los años, épocas y momentos habéis dado evidentes demostraciones de vuestra religio-

sidad profunda y fe ascendida para continuar la obra magna de nuestro suntuoso Templo, nunca empero como este año debéis portaros al nivel de vuestra fama legítimamente conquistada en el esfuerzo denodado, en el arranque sublime y brioso empuje para llevar a feliz término, y consagrar en este año del Señor, la hermosa Iglesia que tanto nos honra y que coloca nuestro nombre en la cima de la gloria.

[Ayudadme valientes rafaelfeños con el dinero que habéis recibido de Dios! ¡Ayudadme a terminar la obra prodigiosa que hemos continuado! ¡Ayudadme a contribuir a la dicha que experimentarán los pocos ancianos que hoy tenemos, de haber comenzado ellos los cimientos y de ver realizado el ideal sublime de su feliz terminación!

—Leída la queja de Florence Dumond contra el Alcalde propietario del cantón de Siquirres, señor Próspero Vargas Camacho, se acordó revocar el nombramiento de éste, y se nombró Alcalde interino al señor Domingo Monje Rojas.

—Atendidas las solicitudes de Eloy Reyes Oviedo, Manuel García Coronel, Pedro Bustillo Viales, José María Maroto Araya, José María Montoya Jiménez y Joaquín Alvarado Pasos en que piden nueva liquidación de sus respectivas penas, de acuerdo con el decreto de 11 de diciembre último, se acordó dar los informes en sentido favorable a todas.

—Atendidas las solicitudes de Eloy Reyes Oviedo, Manuel García Coronel, Pedro Bustillo Viales, José María Maroto Araya, José María Montoya Jiménez y Joaquín Alvarado Pasos en que piden nueva liquidación de sus respectivas penas, de acuerdo con el decreto de 11 de diciembre último, se acordó dar los informes en sentido favorable a todas.

El Cura,

RICARDO SALAS C.

Notas de Oreamuno

El sábado se celebró una vela del Niño en el hogar de don Luis R. Solano y su señora doña Avilia D. de Solano.

A las 7 p. m. se rezó el rosario oficiado por una buena Orquesta, después continuó la vela hasta las 10 y 30.

Todos los invitados fueron atendidos y obsequiados y el orden reinó durante la fiesta. Vaya nuestra felicitación a los esposos Solano Durán.

Ayer a las 10 y 30 dejó de existir en esta villa el señor José Meneses.

Sus funerales se verificaron en la parroquia a las 9 horas y a continuación el sepelio con un numeroso acompañamiento. Paz a sus restos y a esus hijos nuestro más sentido pésame.

Se ha hecho cargo el nuevo director de la filarmonía de esta villa el inteligente joven Marcial Azofeifa.

Los jóvenes aficionados desean que las clases fueran todas las noches pero en realidad el sueldo es muy poco. Aguardamos que el Municipio se interese de algún medio para aumentar la subvención.

Crontsta.

Enero 31 de 1927.

El Centenario de Laennec y la ciencia católica

En Ploaré, cerca de Finisterre, acababan de celebrarse los festejos centenarios en honor del sabio católico Laennec, cuyos restos descansan en el pueblecito de Dournenez. La figura de Laennec es la más conspicua en la Medicina, después de Hipócrates.

Este gran sabio, como Pasteur, Pascal y otros, era sinceramente católico, y a ello se debe el que los enemigos de la religión hayan hecho lo posible para que no resonara su nombre debiera.

También a Laennec se le quiere desconocer y silenciar, escribía poco ha el Dr. Villanova; pero son muchos los millones de médicos y de enfermos que saben a qué atenerse respecto del clínico que conoció más que nadie al hombre enfermo, y por lo que a nosotros los clínicos respecta, nos parece de una ironía desconcertante pasar en silencio el centenario del hombre que enseñó a oír. Porque por encima de sus trabajos acerca de las enfermedades del hígado, del pulmón, del corazón y de casi todas las visceras humanas, Laennec es el descubridor de la auscultación, y el inventor de la auscultación mediata; es decir, el clínico genial que, aplicando la oreja sobre el tórax, supo percibir, interpretar y poner en orden de una clasificación científica esa multitud de sonidos que con el nombre de murmullos, soplos, estertores, voces y silbos, que, a pesar de los rayos X, tienen mayor elocuencia y poseen más valor clínico que las luces y sombras, las diafanidades y opacidades, los claros y oscuros, los blancos y negros de las pantallas, placas y películas de Roentgen. Siempre el oído será más intelectual que

la vista, y el mayor consuelo de un ciego será no ser sordo.

Pero Laennec, a la sagacidad clínica unió siempre la moralidad cristiana, e ideó estetoscopio, ese aparatito de un palmo de largo, plano en un extremo, aboquillado en el otro y hueco todo él, transformándose con el tiempo en el moderno fonendoscopio y aun en el teléfono ordinario, permite apreciar todas aquellas modificaciones del murmullo respiratorio, no sólo sin tocar al enfermo, pero sin verlo siquiera, pudiendo de esta guisa diagnosticar perfectamente todas, absolutamente todas las enfermedades del corazón y de los pulmones, de la aorta, de los bronquios y de las pleuras.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Bótica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Lamentaciones de Calles

Yo que turco y entre turcas la luz ví;
yo que hosco bolchevique me formé;
yo que nunca Mexicano me sentí...

¡Ay de mí!

Que no llevo ni a ser hombre cuando el pueblo se levanta contra mí.
Yo que enseñé, (y educado no fui);
yo que ateo y a mis anchas me crió;
yo, que el Papa más papista, discutí...

¡Ay de mí!

Que no tenga ni un responso yo que tanto a los curas perseguí.

Yo que bandos de *agarristas* protegí;
yo que al libre periodismo encadené;
yo que en leyes de petróleo me metí...

¡Ay de mí!

Que acabaré llorando yo que siempre de los gringos me reí.

L. F. C.

El Cancionero de Smelter

(Música del Rey que Rabió)

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e intrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll

Box 25, Station C.
New York,
N. Y.-U. S. A.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

IN MEMORIAM

El 23 de los corrientes, vino a llenar de dolor el corazón de sus parientes y amigos, la noticia del sentido fallecimiento de don José Goñi Sierra, ocurrida en San José.

Como era su deseo, se trasladó el cadáver a esta villa, el lunes 24, al que esperaban en la estación como 300 personas, que quisieron de este modo testimoniar el pesar que les causara el luctuoso acontecimiento. Como el fallecido fuera empleado de los señores Lindo Brothers por espacio de 30 años, ellos costearon toda clase de gastos, y como prueba de reconocimiento a sus importantes y dilatados servicios, se decretó duelo general, suspendiéndose todas las labores, y asistiendo tanto a la estación como al cementerio todo el alto personal administrativo. A la hora del enterramiento los señores Marcial Solano e Israel Calvo, interpretando el sentir general, expresaron conceptuosas palabras.

Muere el señor Goñi Sierra a la edad de 59 años, que consagró al trabajo y al hogar, que formó con doña Agustina Calvo Mora, donde crecieron 2 hijos y 14 nietos que han perdido la concentración infante que con sus caricias les brindaba quien era amoroso esposo, cariñoso padre, y afectuoso abuelo.

Hacia los años 1921-1923, de

sempañó el extinto la Presidencia de la Junta Escolar, donde quedó marcada una vez más, la huella del hombre progresista: y de acción sin que podamos precisar, si se ultimaron, si podemos decir que fué él quien por vez primera, inició gestiones para obtener un mejor punto donde situar el edificio escolar; como conociéramos su delirio en pro de los educandos, nos dolió ver la indeferencia de la Escuela excusándose de asistir al cementerio, hecho censurable, por la alta misión educativa puesta a su cuidado.

El martes próximo, 1 de Febrero será el novenario, y con tal motivo habrá misa de requiem a las 8 horas, para cuyo acto la familia doliente se permite invitar: En tan doloroso acontecimiento renovamos nuestro pesar.

Un amigo.

Juan Vías, 26 de enero de 1927,

Etimología de la palabra

"Saco"

II

En la edad media era común decir que los pleiteantes tenían necesidad de tres sacos: *Un saco de plata. Un saco de papeles. Y un saco de paciencia.* Esto dicen que era en la edad media. ¿Y ahora?

También se hablaba entonces de los tres purgantes, y eran: el *Abogado*, que purga el bolsillo pleiteando. El *Médico*, que purga el cuerpo con sus recetas. El *Confesor* que purga la conciencia con la absolución.

La etimología de la palabra *Saco* es desconocida, y, no obstante, es una de las que han llamado más la atención de un gran número de etimologistas, por su uso universal.

El nombre *Saco* es considerado como un resto de la lengua primitiva, y explicó su origen un tal Emmanuel, judío de nación, poeta y bufón, que vivió en Roma hace más de siete siglos, según expresa Quintar.

El busto de Bolívar

En el parque dedicado al Libertador existe un busto del mismo, pero en un estado de abandono que realmente causa grima aquel espectáculo.

Telas de araña, barro y otras suciedades coronan la cabeza del Libertador. Por otra parte el pedestal de mármol blanco está materialmente cubierto de firmas. Cualquiera creería contemplar un acta de la independencia o un memorial al congreso.

Ojalá se ponga coto a tanto irrispeto, pues estamos en Costa Rica y no en el interior del África.

Corresponsal

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

La Misa

El Rey Felipe II de España estaba un domingo en misa y vio que unos cortesanos están hablando. Los miró severamente y les dijo:

—De hoy más no perteneceréis a mi séquito.

El uno murió días después y el otro quedó loco.

Es larga.— ¡Es tan larga la misa.—decía uno al Obispo de Amiens, Monseñor de la Motte.

—Oh vergüenza—respondió Monseñor—; un hijo se causa de estar con su padre; un hombre se causa de estar con su Dios.

Donoso Cortés.—Embajador de España en París, iba a misa a una pobre iglesia de la aldea en que veraneaba. Alguno le expresó su extrañeza de que fuese a oír aquella voz del cura, ruda, grosera y humilde. Respondió Donoso:

—Cuando el sacerdote habla veo a Dios detrás de él.

Santoral

Martes 1.— Santos Ignacio y Cecilio, obispos, Apolinar y Ciriaco, mártires, y santa Brígida, virgen,

SAN IGNACIO, OBISPO Y MR.

El glorioso San Ignacio, según graves autores, fué aquel dichoso niño que Cristo nuestro Redentor tomó en sus divinas manos, y le puso en medio de sus discípulos, y les dijo que hablan de ser como aquel niño, si querían entrar en el Reino de los Cielos. Tuvo mucha familiaridad con los discípulos del Señor, lo fué de San Juan Evangelista, fué por él ordenado de sacerdote y consagrado obispo de Antioquía, la cual Iglesia gobernó con gran solicitud y cuidado; y como celosísimo y santo pastor, consolaba a los afligidos, visitaba los enfermos, enseñaba a los ignorantes, y hacía vida celestial en la Tierra, convirtiendo infinidad de gentiles. Fué muy devoto de la Madre de Dios. Habiendo sabido el emperador Trajano que San Ignacio públicamente profesaba la fe de Cristo, le mandó prender y echar a los leones, que lo ahogaron sin herir la carne; por que después de muerto le hallaron esculpido en su corazón con letras de oro el dulcísimo Nombre de Jesús. Fué el glorioso triunfo de este Santo el día 1º de Febrero, año de la redención del mundo de 110.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extralindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Cartago al día

Escuela

Según entendimos, en conversación con el señor Presidente de la Junta de Educación, el señor Ministro de Educación tiene vivo empeño en la construcción de una escuela, que reúna las condiciones como tal, porque a decir verdad nuestra escuela, a estas horas y en las condiciones en que está (me refiero a las condiciones higiénicas y económicas) constituye una amenaza para la población escolar que la frecuenta.

Es de esperar que el pueblo ha de responder gustoso al llamamiento que en breve se le haga para que contribuya, en la medida de sus fuerzas, al levantamiento de la gran Institución en la que todos hemos aprendido y en la que tiene que formarse, poco a poco el germen de una verdadera democracia.

Corresponsal

ORNAMENTOS DE IGLESIA Y OTROS OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

El Gral. Obregón coloca a la Patria una vez más, frente al "enigma cruel" de la política internacional.—El primer paso hacia el protectorado americano

Tanto Calles como Obregón, estaban intimamente convencidos, de que si la contienda electoral se desarrollaba pacíficamente—aunque, dentro de la facción imperante, porque fuera de ella, nadie tenía derecho a votar—el triunfo habría sido, sin género de duda, en favor de Adolfo de la Huerta; y por esa razón, resolvieron empujarlo, por medio de una política tortuosa de procedimientos brutales, a que se lanzara al campo de la lucha armada, en cuyo terreno, estaban seguros de nulificarlo por completo. De ahí vino la rebelión de los Generales Estrada y Sánchez.

Desgraciadamente, los revolucionarios mexicanos, no obstante de que hace más de un siglo que están entregados a la ingrata tarea del aniquilamiento nacional—excepción hecha de treinta años de paz porfiriana—no han reaccionado nada, en el sentido de evitar cuanto sea posible, el derramamiento de sangre en las contiendas fratricidas.

Cuando Italia se vió en peligro de ser devorada por la irrupción comunista del tipo Elías Calles, Benito Mussolini estuvo preparando sigilosamente, la manera más eficaz de aplastar de un sólo golpe al salvaje enemigo; y un buen día, sin que la tierra lo sintiera, se presentó frente al Quirinal, a la cabeza de sus legionarios, los «camisas prietas»—símbolo de fascismo—en actitud imponente.

Sorprendido el Rey Victor Manuel, le interrogó desde lo alto de

uno de los balcones del Palacio Imperial: «¿Qué quieres...?»

—«Queremos gobernar!»—contestó Mussolini, con gesto de noble altivez.

—«Contra el Rey...?»—replicó el monarca.

—«No; con el Rey y por la salvación de Italia!»

—«Ah! Pues adelante, respondió Victor Manuel, estrechándole entre sus brazos... ¡Y aquí paz, y después gloria!»

Otro tanto hicieron Primo de Rivera y el Rey de España.

Si los Generales Guadalupe Sánchez y Enrique Estrada, hubieran avanzado simultáneamente con sus poderosas columnas sobre la Capital de la República y se hubieran apoderado del Palacio Nacional sin decir: «esta boca es mía,» ya Obregón y Calles no estarían haciendo compañía a los expatriados, si es que en su precipitada fuga no hubieran encontrado algún piadoso, Tlaxcalatongo.

Pero en lugar de hacer eso, que los habría llevado a un éxito inmediato, se aferraron a los viejos moldes, lanzando proclamas nutridas de palabras comunes que ya el pueblo está cansado de oír y despreciar; dando tiempo sobrado para que Obregón organizara su defensa, reuniendo violentamente sus elementos dispersos, y lo que es más grave y más triste todavía; para que mendigara—como lo hizo—el auxilio extranjero, obteniendo abundantes pertrechos de guerra que los pusieron en condiciones de sostener una lucha sangrienta y prolongada, que ya el triunfo definitivo jamás le conseguirá, mientras se obstine en sostener a Calles.

Así fué, en efecto: el primer paso de Obregón, al recibir los mensajes desafiantes de los jefes rebeldes de Veracruz y Guadalajara, fué el de enviar a Washington, al embajador hermético, de rostro de esfinge, Ramón Ross, con una «mi-

sión secreta»; de cuyo resultado, informó ampliamente el Secretario de Estado, Mr. Charles E. Hughes, en un discurso que pronunció ante el Consejo de Relaciones Exteriores, la noche del 23 de enero de 1924, que «procuraremos comentar con serenidad y justicia,

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

"EL AGUILA DE ORO"
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

JAPON

La Universidad Católica de Tokio

La joven Universidad de Tokio, dirigida por los Jesuitas, señala ya notables progresos. En 1913 contaba 20 alumnos; hoy cuenta 200. Pero como son muchas las peticiones, pueden seleccionarse los pretendientes. La instrucción religiosa se imparte en forma académica. Los frutos inmediatos son muy consoladores. Las conversiones de aquella selecta juventud se suceden unas a otras. Y es muy de admirar la vida intensamente piadosa que llevan una vez convertidos al Catolicismo. Tres estudiantes japoneses han entrado ya en la Compañía de Jesús, y en la actualidad estudian Teología en Alemania. Dos Padres Jesuitas han sido llamados por el gobierno japonés para enseñar en la Universidad del Estado. Ahora es de esperar que la nueva legislación religiosa del Japón proporcionará a la Universidad Católica la posibilidad de un desarrollo mayor.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Leyes antiguas

SOLON

Que el hijo que no dé sepultura a su padre y el que no lo defienda, muera. Ciérrase el templo al adúltero. Dése cicuta al magistrado que se embriague. Muerte al soldado cobarde. Se puede matar al soldado neutro en las discordias civiles. Quien quiera morir dígalo al arconte y muera. El sacrilego muera. Esposa, guía a tu esposo ciego. El hombre de malas costumbres no puede gobernar.

LOS DRUIDAS

El universo es eterno; el alma, inmortal. Honra a la naturaleza. De tiende a tu madre, a tu patria, a tu tierra. Admite a la mujer en el consejo; honra al extranjero. El infame soa sepultado en barro. No eleves templos ni confíes la historia del pasado sino a tu memoria. Eres libre, no tengas propiedad. Honra al anciano. Muera el cobarde; el valiente espere su recompensa después de su muerte.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto quen estado.

Informarán en esta oficina.

De San Ramón

28 enero

Anoche celebraron reunión, los socios del Centro Obrero de esta ciudad. Bajo la presidencia del Dr. Coto, dio principio la reunión a las 20 horas.

Primeramente se procedió al escrutinio para aceptar nuevos socios. Luego se aprobaron algunos estatutos y se nombró una comisión, con el fin de celebrar una fiestecita en dicho centro. El Dr. habló a los socios largamente sobre puntos referentes, a la buena marcha del mismo centro. Ofreció dar mensualmente una conferencia sobre el alcoholismo y algunas otras cosas. A las 22 horas se terminó la reunión, retirándose los valientes paladines del trabajo cuyo lema es el progreso muy satisfechos por los ofrecimientos de su digno presidente.

La nueva Iglesia

Muy contentos estamos pues pronto tendremos el hierro de nuestra futura Iglesia. Dicho hierro se encuentra en Puntarenas pues lo trajo el Vapor Ato procedente de Alemania. Nuestro parabienes al infatigable Mñor. Solís y Junta edificadora.

Personales

De paseo en esta ciudad tuvimos el honor de saludar a los Rdos. padres Teodoro Gebrande y Alberto Wollgarten, profesores del Seminario. Disfrutando de sus vacaciones encuéntrase Moisés Guido y Sra. Los saludamos.

Corresponsal.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

De Santa Ana

Parece ya cosa resuelta que tendremos fiestas cívicas los días 11, 12 y 13 de este mes. Ojalá reine en ellas el mayor orden posible.

El servicio de camiones que tan importantes servicios está prestando a la localidad, facilitándonos la comunicación con la capital, ha continuado con toda regularidad. Generalmente hace 5 viajes diarios entre ambas poblaciones. El camino está en muy buen estado y se trabaja actualmente en su reparación, a fin de que el tráfico pueda continuar sin contratiempo.

El turno anunciado para el domingo último se verificó, reinando en él bastante animación. En este momento no tenemos datos de su resultado, pero suponemos que éste ha sido satisfactorio.

Corresponsal.

A quien corresponde ¡Peligroso!

En el antiguo local que ocupó el Circo Teatro en el barrio Amón, la acera que circunda el redondeo (que como es sabido queda a una profundidad respetable), no tiene en gran parte parapeto ninguno. Sería conveniente que la autoridad tomara cartas en el asunto ordenando cerrar inmediatamente este peligroso sitio, porque el día menos pensado cualquier niño podría caer en esta hondura, con manifiesto peligro de su vida.

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

Colegio de Bethemitas en Cartago

Este acreditado Colegio de Señoritas en la Ciudad de Cartago, abre su matrícula el 1º de Febrero próximo; y sus clases el 1º de marzo.

La seriedad de su enseñanza y dirección, y la bondad del clima de Cartago, lo hacen altamente recomendable a los Padres de familia.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

No pida jabón amarillo

DIGA: yo quiero

JABON

CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"

Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

Modelo de madre

Tenía a la vista a la noble dama. Me acerqué para hacerla una pregunta, no sin antes saludarla con cariño y respeto.

Humilde mirada y semblante de color de cirio bendito que se usa en el altar; ella es virtuosísima, digna en todo, porque es una santa madre, modelo para muchas; madre de esas como Blanca de Castilla, quien dió la vida a San Luis Rey de Francia, forjada en los más austeros moldes que sólo se fornan al calor de la Iglesia Católica; moldes que nunca desmerecen y permanecen siempre ejemplares, con su mirada fija en el cielo, viendo las circunstancias de la vida como pasajeras, suertes en la adversidad y en el dolor.

Cuando conversaba ví que ella hacía deslizar entre las manos de los pobres una limosna en dinero y se mostraba apesurada por lo que yo pudiera ver, mas ay, que tuve sanfos deseos de arrodillarme a sus pies y besar aquellas manos dulces, caritativas y puras, que atraen sobre sí y su familia las bendiciones de lo alto, por consolar al desgraciado.

En los jardines del mundo Dios hace nacer magnolias que perfuman en los hogares, como lo es esta

ta culta señora con el suyo, donde sólo se respira un ambiente de felicidad, de la paz del alma.

No podía ser menos en una madre adornada de virtudes; pues plugo a Dios que de su matrimonio viniera a la tierra un escogido hijo, cuyas primeras plegarias elevadas al cielo las aprendiera en el regazo amoroso, junto con la augusta vocación sacerdotal, es hoy el digno levita Presbo. don Miguel Chaverri Rojas: santificado el hogar, su dilecto hijo, el cual podría decir ahora: todo lo que soy se lo debo a mi madre; y cuando todos los días, allá en el altar, por las palabras de la consagración, Jesucristo venga a mis manos, nunca olvidaré a la que me dió el ser.

Ese tesoro inmenso es su madre.

Alberto Quesada L.

Heredia, 30 de enero de 1927.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Notas varias

En la Secretaría de Relaciones Exteriores se han recibido ya varias propuestas para el monumento que por acuerdo del Congreso se erigirá a la memoria de don Juan Rafael Mora. Hay dibujos muy artísticos.

Don José Aguilar Soto renunció su cargo de Tesorero Municipal de Alajuela a fin de pasar a servir un puesto en una casa comercial de la misma localidad.

La nueva Directiva del Monte Nacional de Piedad es como sigue: Presidente: Lic. don Manuel Echeverría A.; Vicepresidente: Ing. don Pedro Falsimagne; Secretario: Lic. don Ramón Rojas Gómez; Vocales: don Joaquín Llinás y don José María Cañas.

El Supremo Gobierno ha acordado abrir un concurso para escribir textos para los planteles de enseñanza nacionales, sobre las siguientes materias: Aritmética, Geometría, Botánica, Geografía.

En el match de football jugado el domingo en el Estadio entre marinos peruanos y deportistas de La Libertad vencieron los segundos por seis puntos contra cero.

PERSONALES

Doña Mariana Madriz v. de Mora cumple mañana 77 años. Fué casada con don Juan Mora C. y conserva, no obstante su avanzada edad, excelente salud. Le presentamos saludo atento.

—Don Miguel Rodríguez continúa en Heredia con su salud un tanto quebrantada. Deseamos su restablecimiento completo.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono N 490

Una reina que desafía a un monarca

Margarita, viuda de Haquín o Hakón II, regente de Dinamarca y reina de Noruega, dirigió al rey de Suecia, Alberto II de Lecklemburgo, un cartel de desafío, al que el monarca dió respuesta enviando a Margarita una piedra muy larga para que afilese las agujas.

Como es de suponer, esta irónica contestación precipitó los acontecimientos, haciendo que empezase una campaña en la que el soberano sueco salió derrotado.

Se conoce que Margarita supo aguzar bien sus armas en la piedra de afilar.

Robo miserable

Un aldeano se burlaba, según cuenta Luis Veillot, de su vecino porque no trabajaba los domingos y se iba a la parroquia. Dijole el otro:

—Supongamos que yo tengo siete pesetas: me encuentro un pobre en el camino y le doy seis....

—Quedaría bien contento y agradecido.

—Está bien. Pero supongamos que ose hombre, en vez de darme las gracias se echase sobre mí y me arrancase la séptima peseta.

—Sería un villano.

—Pues ese eres tú....Dios te da seis días, y tú le robas el séptimo.

LA AGUJA LLAVE DEL CIELO

Un hermano coadjutor de la Compañía de Jesús, al morir pidió le trajesen una aguja que tenía en su alfilerero, y tomándola dijo:

—Esta es mi llave del cielo, porque cuanto con ella he cosido, lo he cosido por amor de Dios.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219 — Teléfono 289

MANDE A TOSTAR Y MOLER

SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH,
Administrador

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA